
Comune di Marsala

Aula Commissioni

In data venerdì 14 marzo 2025, alle ore 09:16 si è tenuta, presso la sala Aula Commissioni dell'ente Comune di Marsala,
la riunione "Sesta Commissione consiliare ‐ Seduta del 14‐03‐2025 ‐ 0re 09.00" dell'organo Sesta Commissione ‐
Turismo ‐ Sport ‐ Politiche Culturali e Giovanili ‐ Pubblica Istruzione ‐ Edilizia Scolastica ‐ Impianti Sportivi..
Presiede la seduta Consigliere FERNANDEZ Felice Massimo.
Viene rilevata dal sistema la presenza dei seguenti componenti:

Nome Cognome Ruolo Presente Assente Delegante

Felice Massimo FERNANDEZ Consigliere ✓

Vanessa TITONE Consigliere ✓

Leonardo PUGLIESE Consigliere ✓

Michele ACCARDI Consigliere ✓

Gaspare DI GIROLAMO Consigliere ✓

Leonardo ORLANDO Consigliere ✓

Gabriele DI PIETRA Consigliere ✓

Pellegrino FERRANTELLI Consigliere ✓

Bartolomeo Walter ALAGNA Consigliere ✓

Antonio VINCI Consigliere ✓

Mario RODRIQUEZ Consigliere ✓

Alle ore 09:16, si unisce alla seduta Amministrativo Commissione Segretario.

Interviene quindi Amministrativo Commissione Segretario:

"Sesta Commissione Sport del 14 marzo 2025.

Appello.

Presidente Fernandez presente.

Vicepresidente Titone presente.

Consigliere Accardi presente.

Consigliere Alagna presente.

Consigliere Di Girolamo presente.
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Consigliere Di Pietra presente.

Consigliere Ferrantelli presente.

Consigliere Orlando assente.

Consigliere Pugliese presente.

Consigliere Rodriguez presente.

Consigliere Vinci presente.

I consiglieri sono il numero di 10 su 11, la seduta è valida, abbiamo aperto"

Prende la parola Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"alle ore 9.17, la parola va al Presidente Fernandez.

Grazie segretario, buongiorno, buongiorno colleghi.

Oggi avevamo in audizione l'assessore Francesco Marchese e l'assessore Donatella Engardia.

ora mi ha chiamato la dottoressa in guardia dicendomi che ha sobbito un intervento e non può essere presente per
questa mattina.

Comunque arriverà fra i cinque minuti e arriverà l'assessore Marchese.

Il punto all'ordine del giorno che dovevamo l'assessore mi ha garantito che stava fendendo questa giunta che era
appena iniziata e arriverà.

Il punto all'ordine del giorno era per quanto riguarda eventualmente non Marsala Scuola cioè se hanno pensato come
fare rientrare eventualmente Marsala Scuola si scioglie per"

A questo punto, interviene Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"fare rientrare il

personale allora segretario se abbiamo qua lo statuto di marsala servizi"

A questo punto, interviene Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"e marsala scuola vabbè è allegato pure quello

di marsala scuola Allora colleghi scusate un attimo approviamo i verbali della seduta precedente se c'è qualcuno che lo
vuole leggere i verbali sono lì comunque per alzate seduta chi è favorevole rimanga seduto chi è contrario si alza."

Interviene quindi Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"Il verbale viene approvato all'unanimità.

Continuiamo ora un attimo la lettura dello statuto, aspettiamo che il segretario stia scendendo lo statuto di Marsala
Scuola per vedere eventualmente se c'era scritto per quanto riguarda il rientro"

A questo punto, interviene Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"del personale in caso di sceglimento di Marsala Scuola.

Secretario facciamo presente che alle"
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Alle ore 09:26, si unisce alla seduta Consigliere Leonardo ORLANDO.

Interviene quindi Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"9.26 entra in commissione il consigliere Orlando."

Interviene Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"la collega siamo in attesa che come vi dicevo poco fa eh la ingardia non può venire però sta arrivando un intervento
mi dico mi ha chiamato questa mattina dicendo che ha subito un intervento e non poteva sì sì eh"

Prende la parola Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"l'assessore marchese Francesco"

A questo punto, interviene Consigliere Gabriele DI PIETRA:

"Francesco Marcese Grazie Presidente, mi sembra doveroso nei suoi confronti e nei confronti dell'intera Commissione
riportare un evento quanto discusso durante un evento al quale ho partecipato questa settimana ovvero martedì
pomeriggio.

Ho partecipato perché casualmente, lo avevo anche già anticipato a lei Presidente, ho notato sui social una locandina
di un evento del distretto turistico per un evento alle Cantine Florio.

e allora ho partecipato, l'ho saputo all'ora di pranzo e ci siamo sentiti, eravamo insieme con il presidente Fernandez.

Mi è dispiaciuto ovviamente che l'amministrazione non abbia invitato l'intera Commissione e l'intero Consiglio, perché
poi è vero che questa è la Commissione con l'elega al turismo, ma in realtà ci sono 24 consiglieri che partecipando
possono un domani dare un contributo, a prescindere dalla partecipazione a questa Commissione o meno.

È stato un evento, a mio parere, molto interessante per l'intero territorio.

Vi erano imprenditori di diverse città della provincia, di tutti quei comuni che sono soci del distretto turistico.

Del distretto turistico vi era la Presidente Dali, ma vi era anche l'assessore Agate, assessore al turismo del Comune di
Marsala ma come anche membro del consiglio del distretto.

Era l'azienda che ha progettato e realizzato il nuovo portale web del distretto turistico, un portale web all'avanguardia
molto simile a quelli che abbiamo visto noi come le langhe Roero e altre zone turistiche nazionali che sono sul podio
delle località con migliore vocazione turistica.

Da questo portale si potranno acquistare esperienze, biglietti per fare delle visite, si potrà prendere contatti con
qualsiasi tipo di attività dall'alloggio, al pub, al ristorante e un portale attraverso il quale il turista che ancora è nella
sua città può pianificare una vacanza sull'intero territorio della Sicilia occidentale.

chi è qua può essere aggiornato su cosa fare, dove andare in tutti i giorni che si fermerà all'interno del nostro territorio,
quindi sicuramente un portale utilissimo.

Il distretto dal canto su ha precisato ancora una volta che non avendo una schiera di dipendenti pubblici ha la necessità
di ricevere grande collaborazione da parte di tutte le amministrazioni pubbliche, socie del distretto perché altrimenti
anche gestire l'aggiornamento di questo portale sarà un'azione veramente difficile e complicata e quindi ha chiesto, ha
fatto un appello pubblico il distretto a tutte le amministrazioni di fare da collante tra le attività del proprio territorio e il
distretto perché è ovvio che più attività più inserzioni vi saranno all'interno del portale del distretto meglio funzionerà
un domani perché il turista che oggi entra lì e trova la locandina o le informazioni di un evento passato già da due mesi
e nulla su quello che vi è in quei giorni capisce sin da subito.

Primo che il territorio offre poco, secondo che siamo mal organizzati perché avere un portale web e poi non
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aggiornarlo è sinonimo di zero, meglio non averlo e disattivarlo.

lo aggiorna il distretto ma io privato che organizzo un evento o io privato che sono un imprenditore che offro
l'esperienza allo stagnone non posso comunicare direttamente al distretto un'inserzione da aggiungere al portale io
devo interloquire con l'amministrazione pubblica di mio riferimento quindi Marsala e sarà il comune a interloquire con
il distretto per inserire quelle informazioni.

Il distretto farà un secondo filtro e chiede al comune di fare un primo filtro.

Di che si tratta? se io organizzo una commedia di attori amatori in una viuzza del centro delle periferie indifferente
quindi uno spettacolo comunque di poco rilievo turistico ovviamente non posso chiedere di pubblicizzare la locandina
all'interno del portale perché il portale deve restare e deve continuare ad essere un sito con un livello abbastanza alto
di richiamo nazionale e internazionale per tutti quei turisti che lo visiteranno, è un portale infatti anche multilingue Io
ho suggerito all'assessore per programmare una serie di incontri anche settimanali.

Un giorno a settimana a San Pietro l'amministrazione e il consiglio incontrano gli imprenditori del settore turistico.

per incentivare quanti più imprenditori ad aggiungere man mano le loro informazioni, le loro inserzioni all'interno del
portale.

È un lavoro sicuramente molto complicato che richiede anche la formazione da parte di un dipendente del comune.

Quando vai a incontrare un imprenditore devi essere nelle condizioni di spiegargli nei dettagli come funziona questo
portale, cosa deve fare, che tipo di documenti deve produrre per poter essere inserito.

però di questo portale ne va il futuro turistico del territorio perché se questo portale inizia a funzionare e inizia a essere
sponsorizzato in tutte le"

Sul punto, prende la parola Consigliere Leonardo PUGLIESE che dichiara:

"fiere e grazie alle somme di cui dispone il distretto inizia a essere pubblicizzato a livello nazionale e anche europeo"

Sul punto, prende la parola Consigliere Gabriele DI PIETRA che dichiara:

"è ovvio che i turisti entreranno subito in contatto con questo portale e dobbiamo farci trovare pronti per mostrarci
come una realtà, non solo a vocazione turistica, ma una realtà territoriale pronta ad accogliere i turisti.

Quindi io rimando a lei Presidente, alla Commissione, l'ipotesi intanto di convocare in audizione l'assessore Agate per
un confronto post evento che vi è stato.

e per poter provare a organizzare, dandoci anche un metodo, dividendoci i compiti, quello che può essere il rapporto"

Prende la parola Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"con"

Prende la parola Consigliere Leonardo PUGLIESE:

"tutti gli imprenditori del settore.

Grazie.

grazie collega Di Pietra sembre preciso e perfetto la ringrazio di essere stato presente in questa riunione del distretto lì
alle cantine così da riportare qua in commissione io lo sapevo l'ho saputo appena quando eravamo assieme tramite un
articolo proprio del giornale ma purtroppo avevo degli impegni e non ho potuto partecipare Comunque, inviteremo
l'assessore Agate ora dopo l'audizione dell'assessore Francesco Marchese."
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A questo punto, interviene Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"Innanzitutto"

Interviene Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"diamo il benvenuto

all'assessore Francesco Marchese."

Interviene Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"Prego consigliere."

A questo punto, interviene Consigliere Leonardo PUGLIESE:

"Grazie Presidente.

Prima che sentiremo in audizione l'assessore Marchese volevo fare una sottolineatura dell'intervento del collega Di
Pietra che ritengo come al solito essere abbastanza preciso e puntuale e sicuramente direi un'altra cosa aggiungerei un
altro aggettivo propositivo e e proprio per questo lì vi voglio soffermare perché il consiglio comunale tutto il ricordo ora
non sto lì a capire chi allora votò favorevole o contrario però c'è stata la volontà totale di rimanere all'interno del
distretto turistico ma proprio per cercare di un un percorso insieme all'amministrazione traghettando verso un turismo
migliore però poi una manifestazione pubblica dove questo Consiglio Comunale si è battuto, si è confrontato
ripetutamente sulla questione di stretto turistico avviene una manifestazione del genere e non viene invitato.

Mi cadono le braccia.

Quindi da parte mia sicuramente non troveranno sponda in futuro se non all'interno di questa Commissione per
studiare, lavorare insieme, per proporre qualcosa.

Ma per quanto"

Sul punto, prende la parola Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ che dichiara:

"mi riguarda chiaramente non troveranno sponda.

nel merito del riguardante l'ambito turistico.

Quindi la ringrazio Presidente per la sua attenzione.

Grazie consigliere Pugliese.

Allora andando rientriamo nell'ordine del giorno, nell'audizione dell'assessore Marchesa.

Allora assessore noi, anzitutto buongiorno e grazie.

Ho detto che l'assessore Donatella Ingardia non può venire per quando ha sobbito un'interventa e quindi per questa
volta lo ha lasciato da solo.

No, no, si mancherebbe, già aveva avvisato i colleghi.

Allora, noi lo stiamo chiamando qua, lo vogliamo sentire, per quanto riguarda Marsala Scuola, se in caso di
scioglimento, se si scioglierà, avete pensato voi come fare rientrare ora i servizi di Marsala Scuola"

Interviene quindi Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"al Comune? Va bene segretario, allora l'assessore Marchese parlerà dal mio microfono e le do subito la parola.
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Allora sì, Presidente, vi ringrazio tutti e vi saluto.

Alla sua domanda, sì.

No, non abbiamo ancora pensato in caso di scioglimento un piano per il rientro delle competenze agli uffici scuola, in
quanto la durata è fino all'anno prossimo, da 2026 fino a 2026, quindi obiettivamente ci sarebbe ancora un po' di
tempo per poter, casomai, pensare a quest'evenienza.

E infatti è stata portata la proposta come dire di ampliare i servizi massa alla scuola e portarli al massale servizi
proprio per aprire un tavolo di confronto un anno, un anno e mezzo prima in modo da poter eventualmente sopperire e
cercare una soluzione.

Grazie Assessore.

E se c'è qualche collega"

Prende la parola Consigliere Gabriele DI PIETRA:

"che vuole fare qualche domanda all'Assessore, prego consigliere De Pietra.

Buongiorno Assessore.

Mi scuso ma mi era arrivata una chiamata.

Per quanto riguarda il rientro dei servizi a prescindere dallo scioglimento o non scioglimento dalla possibile
approvazione di Marsala Servizi sono tra quelli uno di quelli che ha chiesto l'audizione sua dell'assessore in Gardia e in
futuro contatteremo anche Bilardello perché anche gli ha delle deleghe.

che oggi vedono Marsala Scola protagonista nella gestione di alcuni servizi.

Perché queste aduzioni? Perché in fase di approvazione DUP abbiamo come consiglio all'unanimità dei presenti
approvato degli emendamenti che danno un indirizzo chiaro all'amministrazione, cioè di avviare già da quest'anno con
delle scadenze che ora non riesco a vedere il rientro dei servizi che oggi gestisce Marsala Scola, così da avere un rientro
graduale in vista di quella che oggi è la scadenza naturale.

Ovvio che se fra un anno questo Consiglio o il prossimo Consiglio dovesse con una pazzia capovolgere tutto, si si
adegua a quelle che sono le nuove scelte democraticamente prese dagli organi competenti però ad oggi l'indirizzo del
Consiglio è quello di prevedere questo rientro graduale, sia per una migliore organizzazione, sia per dei risparmi,
perché se Massa alla Scuola fra due mesi dovesse predisporre una gara per la gestione degli asili nido non potrebbe
farlo per una durata superiore a un anno in quanto non può programmare per il 2027, se li fa il Comune con una
programmazione triennale avrebbe di sicuro tra il ribasso d'asta e costi generali delle somme inferiori come costo
totale e altra motivazione che ci ha spinto a predisporre questo emendamento e che immagino siano le motivazioni che
hanno portato il Consiglio ad approvarli e che nel 2026, il 31‐12, vi è la scadenza naturale essendo dei servizi che non
possono essere interrotti, se non ci si fa trovare pronti già nel 2026 con questo graduale rientro si rischia di trovarsi
obbligati a dare delle proroghe e controproroghe.

Quindi semplicemente il nostro era un'audizione per comprendere se già vi fosse stato qualche incontro propedeutico,
caso contrario anche rimandare a fra qualche settimana o un mese una nuova audizione per"

Prende la parola Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"capire come si avvierà questo percorso.

Grazie Presidente.

Grazie consigliere Di Pietra.
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Penso che l'assessore vuole intervenire.

Sì allora, consigliere Di Pietra, sì effettivamente ha ragione e come dicevo il fatto che si sia cominciato a discutere di
un'eventuale proroga, di un eventuale implemento dello statuto o di una soppressione di Marsala Scuola è importante
in un'ottica di programmazione.

Attualmente a un anno e mezzo dalla scadenza siamo in grado di dire vediamo qual è l'orientamento del consiglio
comunale e certamente conseguenzialmente si prenderanno i provvedimenti sia nell'individuazione di persone per
ricostituire un ufficio scuola che attualmente A livello di impiegati comunali non abbiamo, è stato dismesso a causa di
un piano di pensionamenti indubbiamente negli anni che si è avuto e sapete benissimo che le risorse sono state allocate
e traslate da un ufficio all'altro, quella ai rimanenti e quindi attualmente obiettivamente Marsala ha una particolarità
che non ha un ufficio scuola veramente operativo e semplicemente rappresentativo dell'aspetto giuridico ma non
dell'aspetto operativo.

Grazie."

Interviene quindi Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"Bene, chiaro.

Non c'è nessun altro che ha da chiedere qualcosa all'Assessore.

Assessore, noi lo possiamo pure...

No, ringraziamo lei sempre per l'attenzione che mostra per i nostri inviti."

Alle ore 09:44, lascia la seduta Consigliere Gabriele DI PIETRA.

Interviene Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"Grazie, Assessore.

Una buona giornata.

Grazie.

Soltanto una cosa, consigliere."

Interviene quindi Amministrativo Commissione Segretario:

"Il consigliere Di"

Prende la parola Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"Pietra esce alle ore 9 e 45.

Allora, segretario, facciamo una cosa.

Per la prossima audizione, quindi sarebbe martedì, diciotto, martedì diciotto eh invitiamo il presidente di Marsala
Scuola insieme con il dirigente"

Interviene Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"Giancarlo Sparla presidente di Marsala Scuola e come si chiama? Bella Fiore.

Bella Fiore."

Alle ore 09:46, lascia la seduta Consigliere Mario RODRIQUEZ.
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Alle ore 09:46, lascia la seduta Consigliere Leonardo ORLANDO.

Alle ore 09:46, lascia la seduta Consigliere Vanessa TITONE.

Alle ore 09:46, si unisce alla seduta Consigliere Leonardo ORLANDO.

Alle ore 09:46, si unisce alla seduta Consigliere Vanessa TITONE.

Prende la parola Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"E Giancarlo consigliere"

Interviene Consigliere Leonardo ORLANDO:

"Orlando voleva prego consigliere Orlando mi dispiace che il collega buongiorno a tutti mi dispiace che il collega
Lagna sia uscito un attimo ma è doveroso ricordare che è già noi il presidente di Marsala Scuola l'abbiamo ascoltato
certo per quanto riguarda Marsala Servizi e che cosa si dovrebbe fare di Marsala Servizi ma in parte già si è parlato
anche del problema del personale.

Ovviamente diciamo che ora il tempo va stringendo e bisogna capire realmente anche perché il CDA è nominato dal
sindaco della parte politica e perciò loro un confronto lo devono avere.

Detto questo Presidente, considerato che dall'elenco delle firme che ne abbiamo oggi la Commissione è al completo,
ritengo che bisogna iniziare da ora, per essere abbastanza incisivi e concreti sul lavoro da farsi, a stabilire dei punti e
dei paletti su come muoverci e su chi invitare, ascoltare, iniziare un punto e definirlo.

perché per quanto riguarda Marsala Servizie e Marsala Scuola ormai credo che la situazione è così importante che
bisognerebbe dedicare delle sedute soltanto a questo argomento, perciò stabilire insieme tutti.

una data che potrebbe essere o il venerdì piuttosto che il martedì da dedicare a Marsala Scuola, a Marsala Servizi in
maniera esclusiva e categorica e poi alle altre iniziative.

Così sin da ora creare un calendario di audizioni affinché si arrivi in aula facendo anche l'invito con con altre
commissioni a fare dei confronti e delle commissioni congiunte affinché siamo adotti tutti di quello dei problemi perché
ci sono altre commissioni come affari generali che stanno studiando quello che è la modifica dello statuto di Marsala
Scuola e Marsala Servizi.

siccome è un punto all'ordine del giorno non vorrei che ci troviamo a ritrovarci in aula con il prelevo del punto e a
disquisire in aula quello che noi dovremmo fare all'interno delle commissioni.

Questo deve essere un caposaldo della commissione fermo.

Presidente qui proprio dobbiamo mettere noi ci dobbiamo come si suol dire appuntare su questa situazione perché Va
da sé che sappiamo tutti che la precedente giunta, comunque l'attuale amministrazione con altri assessori hanno
chiesto dei quesiti alla Corte dei Conti per quanto riguarda il personale.

Se il quesito deve essere riformulato e dobbiamo predisporre questa volta un altro atto di indirizzo affinché ci tuteli, di
eventuali e ci conforti, non ci tuteli perché io non ho bisogno di essere tutelato da nessuno, ma ci dia conforto per
quanto riguarda il personale, ritengo che il segretario generale piuttosto che la dirigente personale o il direttore di
Marsala Scuola ci devono fornire come documentazione, perciò la invito io o in conferenza di capigruppo
successivamente a chiedere al Presidente una giornata della nostra commissione intera a Marsala Scuola e Marsala
Servizi e soprattutto a chiedere al Presidente per adesso di non prelavare i punti fin quando i consiglieri comunali non
hanno chiaro quello che deve essere la rimodulazione di Marsala Scuola e Marsala Servizi con tutta una serie di
domande che noi da ora stanno dando un'accelerata, l'amministrazione sta dando un'accelerata.

Da ora fino all'approvazione o allo scioglimento o a quello che sarà, dobbiamo individuare."
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Alle ore 09:47, lascia la seduta Consigliere Antonio VINCI.

Alle ore 09:49, si unisce alla seduta Consigliere Mario RODRIQUEZ.

Interviene Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"Questo deve essere un punto fermo, Presidente.

Grazie collega Orlando.

Allora, per oggi il Presidente non può venire né per quanto riguarda il gruppo, però nella prossima seduta stabiliremo
tutto.

Prego, Segretario."

Interviene Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"alle ore 9 e 47 è uscito il consigliere"

Interviene Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"Vinci grazie segretario segretario intanto per la prossima seduta ascoltiamo il presidente di Marsala Scuola e il
dirigente quindi possiamo fare gli inviti poi volevo io comunicare alla commissione tutta che vorrei fare se siete tutti
d'accordo un sopralluogo nella biblioteca comunale nel tutto per quanto riguarda il restauro fatto tutti i mezzi questi di
informazione che hanno fatto anche perché so che c'è un pochettino della mentela del personale che ha tutto pronto e
però non riesce non si riesce a fare determinate cose tipo il biglietto unico determinate cose che è giusto chiarire
andare là e vedere se possiamo per la prossima seduta invitiamo il presidente"

Interviene quindi Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"di Marsala Scuola, il"

Interviene quindi Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ:

"dirigente Vabbè perché se i cossi vanno appena...

Ok colleghi, se nessuno ha qualche altra domanda da dire in base all'ordine del giorno, per oggi chiudiamo la seduta."

Alle ore 10:00, lascia la seduta Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ.

Alle ore 10:00, lascia la seduta Consigliere Leonardo PUGLIESE.

Grazie, una buona giornata e buon fine settimana.

La seduta termina alle 10:00.
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